

Rotary Club of Sanuma

2023-2024年度 VOL 60

週報

佐沼ロータリークラブ

佐沼ロータリークラブ 2023-2024テーマ

「継続」と「変化」を実践し、世界を変える行動人となろう。

世界に希望を生み出そう

2023-2024年度 国際ロータリーのテーマ

会長 千葉正宏
幹事 布施孝尚
会報 猪股育夫

例会場 ホテルサンシャイン佐沼
☎22-8180 FAX22-0327

例会日 毎週木曜日 12:30~13:30

事務所 ホテルサンシャイン佐沼
☎22-8180 FAX22-0327



第2882回例会 2023. 10. 19 } 合併号 No.14 第2883回例会 2023. 10. 26 }

※第2882回例会 2023. 10. 19

本日の出席率

・本日の出席率 68.1%

ニコニコボックス

- ・加藤雄彦ガバナーノミニー 佐沼RC訪問につき。
- ・千葉正宏会長 加藤雄彦ガバナーノミニーにお出でいただきありがとうございます。
- ・布施孝尚幹事 加藤雄彦ガバナーノミニーを歓迎します。及川幾雄会員の卓話楽しみです。
- ・及川幾雄会員 初めての卓話です。よろしくお祈りします。
- ・江川元徳会員 非情の戦争まだ続いています。早く終了しますよう祈ります。加藤雄彦ガバナーノミニーの訪問Welcome!
- ・八谷郁夫会員 加藤雄彦GNの来訪を歓迎致します。
- ・阿部泰彦会員 加藤雄彦ガバナーノミニーを歓迎して。及川幾雄会員のスピーチを楽しみに!
- ・猪股育夫会員 加藤雄彦ガバナーノミニーを歓迎。
- ・佐々木源悦会員 加藤雄彦ガバナーノミニーを歓迎します。今日69歳になりました。9年前は50周年の記念行事が行われました。
- ・菅原慶一会員 加藤雄彦ガバナーノミニーを歓迎いたします。
- ・二階堂恭子会員 今日、加藤雄彦ガバナーノミニーを歓迎しての例会。よろしくお祈りします。
- ・佐藤敬喜会員 加藤雄彦ガバナーノミニーを歓迎。
千葉吉男会員 佐竹孝行会員 遠藤光則会員
岩淵正彦会員 高橋利光会員 小野寺伸浩会員
富士原裕子会員 及川昭宏会員 杉田広仁会員

佐藤早智子会員 及川富男会員 大畑好司会員
森田峯男会員 佐藤哲弥会員 關孝会員
志賀昭洋会員 村上正弘会員 阿部康史会員
以上、ありがとうございました。

会長挨拶 千葉正宏会長

秋も深まり、朝夕は寒くなってきました。ほんの数週間前までは暑くて半袖でしたが急に上着まで必要になってきました。体調管理をしっかり行わなければと思っております。

本日は、加藤雄彦ガバナーノミニーにお出でいただいたの例会となり、大変光栄に思います。加藤ガバナーノミニー様、山本バレーボール部GM様わざわざ当クラブへお出でいただき、ありがとうございます。

昨年、東北人の悲願であった「甲子園大会優勝」、優勝旗の「白川越え」を実現いただきありがとうございます。東北に住む人々に勇気と感動を頂き、なんといっても須江監督のお話は感動を受けました。ピッチャーの高橋煌稀くん、キャッチャーの尾形樹人くんは佐沼中学校出身です。彼等を大きく育てていただきありがとうございました。

国際大会への参加を理事会で決定したのち、会員の皆様へご案内したところ多数の参加を頂ける運びとなりました。コロナ禍が続きなかなか海外へ行くことや、国内での移動も制限されていましたが、やっと海外への渡航ができます。シンガポールとは時差がわずか1時間ですので、時差ボケもほとんどない場所で開催で、日本からも多数の方が参加するものと思います。私も「マーライオン」「マリーナベイ・サンズ」「シー・アクアリウム」を見させて頂きたいと思います。

先週木曜日に「産業フェスティバル」の反省会をさ

せていただきました。4年ぶりの開催でしたので、なかなか段取り苦慮しました。職業奉仕・広報委員長はじめご協力いただきました会員の皆様ありがとうございます。反省点として、他のブースはいろいろな催しものや景品等があり賑わっていましたが、ロータリークラブの情報発信だけではなかなか立ち止まってもらえない事、インパクトのあるブース設定等を作らなければならないのではがありました。次年度は「産業フェスティバル」へ参加するかどうかを含めて、検討して欲しいと思います。

幹事報告

・若柳RC創立30周年記念祝賀会参加について
締切りが明日(10/20)ですので、まだご返信の方は早くお願い致します。

各委員会報告

- ・国際奉仕委員会 (高橋利光会員)
国際大会(シンガポール)に参加の方は現在13名です。近く打ち合わせをします。
- ・姉妹クラブ委員会 (高橋利光委員長)
友好クラブ余目ロータリークラブ訪問は11月になりました。詳しい日程は決まり次第ご案内致します。

◎加藤雄彦ガバナーノミニーのあいさつ

ガバナーノミニーの加藤雄彦と申します。

前年度まで、仙台RCの会長をしておりましたので、期間がないままいきなりガバナーノミニーに任命され、準備が大変だと思いつつながら今日は佐沼ロータリークラブを訪問させていただきました。

昨年7月鱒淵の方で旧鱒淵小学校の木造校舎をお借りして「東和蛭雪校舎」と名付け開校いたしました。全部で43学級あり、子供たちが順番に研修させていただいております。

インドネシアからの介護従事者を希望している子供たちの学習の場ということで、インドネシアからの留学生の介護士育成、日本語検定取得の授業、生徒や教職員の研修を行っており、非常に順調にしております。

又、昨年は甲子園で優勝いたしました。高橋君、尾形君は登米市出身でその活躍は素晴らしいものでした。これまで、登米市から志を持った子供たちをお預りし



あいさつをする加藤雄彦ガバナーノミニー



加藤雄彦ガバナーノミニーを囲んで

ており、当育英学園は118年を迎え、皆様のお力添えほんとうにありがたく思っております。

私は2025-26年度のガバナーの予定です。どこまでやれるかわかりませんが、最近RIの方針がずいぶん変わって参りまして、色々勉強しガバナー事務所にレポートを提出しております。ロータリー大学に入った思いで頑張っている今日この頃であります。

その中でガバナー補佐をしっかりとエレクト年度で決めて研究会を設けて、地区の改革即ち少しでも今までと異った新しい流れを作るといのがRIの方針のようですので、今日も早々にお伺いしました。

2025-26年度は佐沼クラブさんからガバナー補佐を出していただく年と聞いております。会長経験者の方に是非手を上げていただき来年7月から一緒に研究会を持ち、それぞれの分区の事情を学び合いながら地区がいろんな意味で組織力向上していくように、そして、いろんな意味で全国の地区に対して誇れるものを作ることが出来ればというお願いの気持ちで参らせていただきました。どうぞご支援の程お願い致します。

今週のスピーチ

「石油と基軸通貨について」

及川幾雄会員

本業がガソリンスタンドということで、今日は「石油と基軸通貨」についてお話したいと思います。

通常、業界人は新聞を読むのですが、私は新聞を読まないで大体はネットで情報をとります。

今朝の原油価格は88.3ドルで最高値をつけています。為替は1ドル=149円90銭です。原油が100ドルを超えたということもありました。原油はこれから上がるのだろうか、下がるのだろうか、毎週毎週かわるので今とった方が得なのか、来週とった方が得なのか、そんなことを毎日毎日計算しております。

原油の単位はバーレルです。バーレルは昔酒樽の容積で159ℓです。

1ℓの原油価格=1バーレル価格×為替÷159ℓ
今日の1ℓの原油価格は約83円です。これが船に乗って30円位上乗せされ、国内に来てから60円位の税金がかかり、ガソリンだけ考えれば今日あたりは200円を超えています。政府の補助金が石油元売に入って、これも毎週毎週価格が変わります。我々はコスト計算は

出来ませんが、補助金は計算が出来ないということで、上がるか下がるか分からないところでやみくもに操業している状況です。

1971年、金本位制で金で交換されていたが、ベトナム戦争で大量の金が大量に流出しニクソンショックで「金本位制」が崩壊した。かわりに石油を使おうということで、キッシンジャーがサウジアラビア王家を守る約束する見返りとしてサウジの原油取り引きはすべてドル建てで行うことに合意。それにOPEC諸国が追従し原油取り引きはドル建になりました。これを「ペトロダラー・システム」と言います。ドルを使うようになって、ドルが基軸通貨になりました。これがアメリカの最強の武器と言われております。石油はみんながほしく、そのためにドルが必要となり国庫にドルをためておくようになりました。これが準備通貨です。

アメリカはこのシステムを死守してきましたが、イラクのフセイン大統領がペトロダラーシステムから分かれてユーロで取り引きをすると発表。その3年後にイラク戦争がありました。リビアのカダフィーもデナールで決済、2010年ベネズエラも別の通貨で決済。2014年ウクライナでクーデターがあり、親露政権に代わり新政権が発足。その時プーチンがクリミア半島を完全支配下に置いた。これを受けてアメリカが禁油制裁を行った。2021年バイデンが大統領になり、2022年ロシアのウクライナ侵攻が起き、金融・経済等の制裁を行う。ロシアは多くのドルを持っていたが使えなくなったのでユーロ、人民元、又は金を使って決済、今はルーブルで決済。グローバルサウスの国々の人たちがドルからどんどん離脱し始めてる状況にあります。2022年6月中国が米国債をおもい切り売却している。今年の7月にはブラジルとアルゼンチンが共通の通貨制度について話し合いを持った。3月には中国とブラジルは両国間の貿易を自国の通貨で決済。5月にはインド・イランの貿易を自国の通貨で決済。この様にどんどんドル離れが進んでいます。

外貨準備高の推移についてですが、2000年あたりは73%位各国の外貨準備を持っていたが、どんどん下降して今は63%を切っています。しかし63%近くドルの外貨準備をしています様々な通貨が台頭してきています。

ロシアを制裁している国としていない国があります。実際に制裁している国はG7（先進国主要7ヶ国）でそれ以外の国、地域はロシアに対して制裁をしていません。ロシアに対して制裁をしていない国々の方が経済規模が圧倒的に大きいようで、この状況が今の世界の通貨の体制に変化をもたらしているということです。

これから問題になるのは、円安ドル高で推移していますが、なぜこの様な状況になっているかと言うと、アメリカがドル安をおそれて金利を引き上げております。金利が高いので世界のお金がドルに向ってのですが、これがいつか多分離れる時期が来るだろう、そうなった時きっとすごいインフレが世界をおそうのではないかと。それを学ばなければと思ひ皆さんにお話しようと思ひました。

私がアメリカが悪いと言ったのは、今の政権が悪いと言っているのです。

1. 中東外交の失敗：米軍が中東からどんどん撤退している。中東諸国がバイデンに対して不信感を持つ。
2. 脱化石燃料：エネルギー供給に対しては以前と変わっていない。石炭・石油が増えている。
3. 民主主義、資本主義への懐疑：反体制の方々为国連に対して非常に懐疑的になっている。アメリカの資本主義はほんとうに人を幸せにするのか。

バイデン政権が2021年に発足してから色んなところにお金を使っています。米国債を発行して運営していますが、2021年から今まで3兆ドル発行しております。1年間で1兆ドルの発行で、これは日本の大体1年位の国家予算にあたります。

石油価格に関しては、基本分からないということですが。最低でもバイデン政権下では下がらない。2年前位からイスラエルとイランが戦争をするのではないかとと言われておりましたが、それがガザ地区のハマスとイスラエルの争いが起きました。この戦争が長びくと益々燃料は高くなると思ひます。

現在、米国債の保有高は日本が一番です。いつかアメリカのバブルがはじけた時に日本が多分一番被害を受けるだろうということで、考えなくてはいけないことです。国家レベルの話ですが、いろんな通貨を持っているなければいけない、なるべく日本円で決済できることを増やす。米軍が撤退する、しないを考えなければならぬのではないかと。

日本は新素材の開発、日本だけが世界に安定して提供できる物やサービスを徹底的に育成する。自前資源を持つ。有事の時アメリカは日本をほんとうに守ってくれるのか。食料に関しては農家を減らさない対策が大事ではないか、エネルギーに関しては、ホルムズ海峡を渡ってくる95%の石油に頼っています。米ドルの預金が多いと思ひますが、資産の多様性、ドル以外の資産も検討が必要、国際的な政治、経済の情勢を見ていくことも大切だと思ひます。

※第2883回例会 2023. 10. 26
〈職場訪問例会 於：マルニ食品㈱、「文左」12:30〜〉

本日の出席率

・本日の出席率 84.78%

会長要件 千葉正宏会長

本日は職場訪問例会のため、マルニ食品㈱・麺や「文左」様におじゃましております。職場訪問を受け入れていただいた二階堂恭子会員はじめ職業奉仕委員長の伊藤秀雄会員ありがとうございました。普段は拝見することの出来ない事業所施設をDVDで見せて頂くのですが、おいしい食材がどの様にして出来ているのか大変興味津々でございます。本日は定休日のところ私共のために準備していただきほんとうにありがとうございます。

一昨日、次世代奉仕委員会を行い、野球大会開催について打ち合わせをし、11月18日～19日開催することになりました。久々にうどんの提供も決まりましたので皆様のご協力をお願い致します。又、同じ日に若柳RCの30周年記念祝賀会が開催されますので、参加される会員の皆様と一緒に出席したいと思います。

10月24日は「世界ポリオデー」になっております。ロータリークラブでは過去30年以上にわたってポリオ撲滅運動を行って参りました。ポリオを世界からなくすという目標は達成まであと少しというところまでできております。これまで会員は21億ドルもの寄付をし、無数のボランティア機関の活動に協力してきました。122ヶ国30億人に近い子供たちをポリオから守ってきました。今後も撲滅に向け皆様のご協力をお願い致します。

幹事報告 布施孝尚幹事

・2022-23年度ガバナーより
2022-23年度年次報告が届く

各委員会報告

・姉妹クラブ委員会（高橋利光委員長）
余目RC訪問例会・懇親会は11月28日に決まりました。皆様にFAXでご案内し参加者を早目に取りまとめますので、よろしくお願い致します。

○職場訪問（伊藤秀雄委員長）

マルニ食品㈱さんは、本日基本的に全社休みです。無理を言って承諾していただきました。工場の方も物理的に大きく、そして衛生管理がしっかりしていますので、ロータリーの例会時間内では無理です。 「文左」をお借りして、食事をしDVDで会社案内をしていただくことになりました。地区の方針で職業奉

仕に関して「女性へのエンパワーメント（女性の能力を引き出す）」を掲げておりますので当委員会もその方針ののっとり今日もマルニ食品㈱さんを第1候補に上げ訪問することになりました。

マルニ食品㈱さんは、社長さんはじめ幹部・スタッフの皆様は女性が多い会社です。個性を生かした経営をしているこの様な会社を参考に是非皆さんも勉強していただきたいと思ひます。

11月下旬をめどに地区では活躍されている地域の女性を募集しております。推薦の方お願いいたします。

◎マルニ食品㈱について（統括課長 千葉真江様）

今日は、当社にお越しいただきありがとうございました。DVDを見ていただきながら、当社の工場内や社員がどの様に取り組んでいるか説明をさせていただきます。

・製麺所の動画：各種の麺が出来るまでの工程。小麦を独自の割合でブレンドし、こしのある麺にするために加える水の割合を調整、製造し販売まで行っている。

・ラーメン店、スーパー、コンビニでも当社の麺を使っている。注文に応じ色々な調整をしながら製造している。味・食感・賞味期間等、厳しい管理を行っている。

マルニ食品は登米地域で120年以上にわたり、自然に助けられ、自然を保護し、食文化の伝承に取り組んできました。私たちはこれからもお客様に愛される麺づくりのために精進してまいります。

— 紙面の都合上、会員からの質問に対するお話等は割愛させていただきました。



会社の説明をする千葉真江統括課長
(奥のマスクしている方)



おいしい昼食をいただきました



昼食メニュー
(焼とり丼、サラダ、温泉たまご他)